

Zeitschrift:	L'écran illustré : hebdomadaire paraissant tous les jeudis à Lausanne et Genève
Herausgeber:	L'écran illustré
Band:	3 (1926)
Heft:	23
Rubrik:	[Impressum]

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 24.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>



L'ÉCRAN ILLUSTRÉ

Hebdomadaire paraissant tous les Jeudis à Lausanne et Genève

Directeur : L. FRANÇON, fondateur

ADMINISTRATION et RÉGIE DES ANNONCES : Avenue de Beaulieu, 11, LAUSANNE — Téléph. 82.77
ABONNEMENT : Suisse, 8 fr. par an ; 6 mois, 4 fr. 50 :: Etranger, 13 fr. :: Chèque postal N° 11. 1028
RÉDACTION : L. FRANÇON, 22, Av. Bergières, LAUSANNE :: Téléphone 35.13



NETTOYAGE

S'il pouvait subsister encore un doute sur la genèse des conférences cinématographiques pour la jeunesse à Lausanne il suffirait de se reporter à l'entre-flet paru le 8 mars 1919 dans la *Feuille d'Avis de Lausanne* qui disait : « Le cinéma scolaire dont l'application rationnelle est actuellement à l'étude dans tous les pays... vient de prendre chez nous une forme méthodique. À partir de la semaine prochaine il sera donné tous les samedis (par M. Françon) une séance de projections cinématographiques avec conférence y relative et essentiellement instructive à l'usage des élèves... etc. Il y a donc beau temps déjà que cette initiative a été prise et même imitée. »

Quant à la valeur de ces séances que M. Françon donne depuis sept ans au Théâtre Lumen, tous les samedis, on ne saurait mieux faire pour avoir un jugement incontestable, que de s'adresser au *right men in the right places* et voici quelques attestations émanant de personnes honorablement connues par leur haute compétence en la matière qui réduiront à néant toutes les insinuations perfides qui ont été glissées sous le couvert de l'anonymat.

Collège Classique Cantonal. — Lausanne.
Direction.

Les élèves du Collège classique cantonal prennent plaisir à assister aux conférences cinématographiques de M. Françon (Lausanne, Théâtre Lumen). Elles sont d'une correction parfaite et comprennent avant tout des films géographiques ou historiques. Les maîtres du collège ont été heureux de voir leurs élèves assister nombreux à ces séances instructives. Le *COMMENTAIRE DONC IL ACCOMPAGNE LES FILMS EST TOUJOURS INTERESSANT ET TRES DOCUMENTE*.

Lausanne, le 3 février 1920.

Signé : Le Directeur : Ed. PAYOT.

Collège et Gymnase scientifique. — Lausanne.
Direction : 3 février 1920.

Depuis l'hiver 1918-1919, M. Louis Françon a donné à l'usage des écoles secondaires de Lausanne des conférences cinématographiques de caractère à la fois géographique et économique ou encore de sciences naturelles. Le Collège et le Gymnase scientifique y ont conduit plusieurs fois leurs élèves qui y ont pris un vif intérêt et EN ONT TIRE UN PROFIT CERTAIN. De plus en dehors des heures de classe, M. Françon donne chaque semaine une leçon avec film cinématographique à laquelle beaucoup de nos collégiens assistent avec plaisir, autorisés par les directeurs de nos divers établissements.

Signé : P. MARTIN, directeur du Collège et du Gymnase scientifique.

Ecole supérieure de commerce, à Lausanne.
Le 26 janvier 1920.

Depuis une année environ les élèves de l'Ecole de commerce prennent part aux conférences cinématographiques données au Théâtre Lumen chaque semaine par M. L. Françon.

Le soussigné se fait un plaisir de déclarer que maîtres et élèves trouvent un très grand intérêt à ces conférences QUI SONT SERIEUSEMENT PRÉPARÉES ET DE RÉELLE VALEUR AU POINT DE VUE PÉDAGOGIQUE ET ÉDUCATIF.

Bien que la finance d'entrée soit à leur charge et que la conférence soit fixée en dehors des heures du programme, les élèves de l'école les fréquentent avec beaucoup de zèle et d'assiduité.

Le directeur : Signé : Ad. BLASER.

Ecole Vinet, Gymnase et Ecole supérieure de jeunes Filles. — Lausanne.

Le 9 février 1920.

M. Louis Françon a organisé depuis un an et demi environ, dans un but instructif, des séries de conférences cinématographiques sur des sujets scientifiques (géographie, zoologie, histoire).

La Princesse aux Clowns au THÉÂTRE LUMEN, à Lausanne



HUGUETTE DUFLOS
L'Héroïne de "LA PRINCESSE AUX CLOWS"



Huguette Duflos et Charles de Rochefort
dans *La Princesse aux Clowns*



Ch. de Rochefort dans *La Princesse aux Clowns*

Les enfants de l'Ecole Vinet y ont assisté avec GRAND INTÉRÊT ET UN IMMENSE PROFIT, dès le début. Les maîtresses chargées de l'enseignement des leçons comptent sur ces représentations pour illustrer leur enseignement et le compléter.

L'installation d'un cinématographe scolaire, à Lausanne nous semble une innovation fort heureuse au point de vue scolaire et NOUS SOMMES IRRECONNAISSANTS A M. FRANÇON D'EN AVOIR EU L'IDÉE.

La direction de l'Ecole : Signé : E. HUGENIN.

Nous pourrions citer encore de nombreux témoignages de ce genre mais nous pensons que cela suffit amplement pour montrer en quelle estime sont tenus les conférences cinématographiques de M. Françon par le corps enseignant.

Il est seulement regrettable que cette réputation soit vouée à un petit tirage ; c'est dans l'ordre éternel des choses que la vérité soit aphone, mais une parcelle de vérité vaut mieux qu'un monde de mensonges et de calomnies.

La Rédaction.

A nos lecteurs

Nous avons pris congé de nos chers lecteurs quand nous nous sommes vus obligés, à la dernière heure, de faire paraître encore ce numéro pour donner satisfaction à nos abonnés. Nous n'en sommes pas fâchés, car cela nous a permis de prendre contact une fois de plus avec nos aimables et fidèles lecteurs jusqu'au premier septembre prochain, date à laquelle reparaira "L'Écran Illustré" et de faire œuvre saine avant de prendre nos vacances.

La Rédaction.

Les deux célèbres comiques danois

Pat et Patachon

font leurs débuts à
Lausanne
Cinéma-Palace



Ne manquez pas de réclamer à nos bureaux la prime gratuite à laquelle l'achat de L'Écran vous donne droit et que nous continuons à distribuer à la réapparition de notre journal, en septembre prochain.